
  

平成２４年６月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 
 

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

 

１１１１、、、、児童通学路児童通学路児童通学路児童通学路のののの安全確認及安全確認及安全確認及安全確認及びびびび防犯対策防犯対策防犯対策防犯対策についてについてについてについて    

 

① 亀岡市で発生した事故ですでに児童通学路につい

ての点検等は町として確認されていると思うが、

交差点、道路幅等不安全箇所はどの程度掌握され

たか。 

② 防犯ベルタッチくんの非常時の作動件数は何件/

年か。 

  ・児童の実地訓練は。 

・設置されている通学路以外の児童について設置位

置。 

作動訓練の指導をされているか。 

 

③ 防犯ベルタッチくんの直近の点検時期・周期は。 

 

 

 

２２２２、、、、夏電力不足夏電力不足夏電力不足夏電力不足によるによるによるによる節電対応節電対応節電対応節電対応についてについてについてについて    

 

① 夏の電力供給不足に対して使用制限( 計画停電含

む )が閣僚で構成するエネルギー環境会議で検討

され制限令の発動を見送る事となりましたが、行

政施設としてもこの夏の節電対応の考えは。 

(施設節電面、人的な軽装面として考えられる方策) 

節電期間７月２日～９月７日 数値目標１５％ 

 

② 昼間の電力需要ピークで計画停電の実施が行われ

た場合に本町についても防災無線・保健福祉業務

にて自家発電の対応が必要とされるが、その準備

は。 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

総務課参事 

 

 

 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

   〃 

                    １ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

３３３３、、、、せせらぎのせせらぎのせせらぎのせせらぎの里里里里こうらこうらこうらこうら交流館工事進捗状況交流館工事進捗状況交流館工事進捗状況交流館工事進捗状況とととと農産物販農産物販農産物販農産物販

売売売売についてについてについてについて    

 

① せせらぎの里こうら交流館、工事の進行状況は。 

 

② 提供する地域の農産物が新鮮で質が高く、安全で

ありかつ一般市場より安価で求められるのが道の

駅としてコンセプトの１つにあります。その為に

入荷時の一定水準の品質確保をどのように考えて

おられるのか。 

 

③ 地産地消部会で地域ブランド向上事業、出荷体制

の強化事業等の推進をされていると前回３月議会

の質問で回答されましたが、その２点について具

体的な内容と、できれば狙い(目標)に対して実績

評価について聞かせてください。 

 

 

 

４４４４、、、、災害時要援護者登録災害時要援護者登録災害時要援護者登録災害時要援護者登録についてについてについてについて    

 

① 毎年、要援護者についてダイレクトメールをいつ

発送する様になっているか。 

 

② 避難支援台帳の今年度の登録目標は。 

  

③ 町から区を含めた援護団体 (消防 )に対して要援

護者の情報伝達の指揮の権限はどの課が有するの

か。 

 

 

 

 

 

産 業 課 長 

 

   〃 

 

 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

   〃 

 

総 務 課 長 

 

 

２ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

４ 番 

濱 野 圭 市 

 

せせらぎの里の今後について 

１１１１、、、、経営体制経営体制経営体制経営体制についてについてについてについて    

 

① 組織の内容について。 

 ② 行政職員の任務について。 

 ③ 臨時職員の任務について。 

 ④ 今年の職員人事について。 

 

 

２２２２、、、、地元生産者地元生産者地元生産者地元生産者のののの生産体制生産体制生産体制生産体制についてについてについてについて    

 

 ① 野菜等の年間の生産量及び見込み金額について。 

 ② 品質管理について。 

 ③ 甲良集落営農協同組合との連携について。 

 

 

３３３３、、、、営業戦略営業戦略営業戦略営業戦略についてについてについてについて    

 

 ① 現在までの評価について。 

 ② 近隣の道の駅やスーパーとの対応。 

 ③ 営業方針及びビジネスプランについて。 

 ④ レストラン等の食事コーナーの設置について。 

 ⑤ 職員の教育について。 

 

 

４４４４、、、、直売所建設直売所建設直売所建設直売所建設についてについてについてについて    

 

 ① 予算について。 

 ② 予算配分について。 

 ③ 町営林を使用した目的について。 

 

 

５５５５、、、、今後今後今後今後ののののビジョンビジョンビジョンビジョンについてについてについてについて    

 

 

 

 

産 業 課 長 

  〃 

  〃 

町   長 

 

 

 

 

産 業 課長 

  〃 

  〃 

 

 

 

 

産 業 課 長 

  〃 

  〃 

  〃 

  〃 

 

 

 

 

産 業 課 長 

  〃 

  〃 

 

 

産 業 課 長 

３ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

９ 番 

金 澤 博 

 

１１１１、、、、教育全般教育全般教育全般教育全般についてについてについてについて    

 

① 平成２４年度 中学生必須について。 

② 将来の甲良なでしこについて（サッカー）。 

③ 甲良第一保育園、第二保育園の周辺環境格差の是

正について。 

 

 

 

２２２２、、、、人権施策確立要求他人権施策確立要求他人権施策確立要求他人権施策確立要求他    

 

① 甲良町が回答した２０１２年１月３０日の回答

書の内容。 

② １９９６年の地対協意見具申について。 

（法、期限後の同和行政のあり方） 

③ 戸籍書「不正入手」について 

町行政としての対応は。 

④ 昨年１２月議会での丸山議員の一般質問の冒頭

発言について。 

⑤ 滋賀県の人権に関する意識調査の把握 

（Ｈ２３．１１．１０～Ｈ２３．１１．３０） 

愛荘町の人権に関する意識調査の把握 

（Ｈ２３．９．２０～Ｈ２３．１０．１０） 

甲良町が最後にした人権意識調査は。 

⑥ 平成２４年長浜ドームで開催される部落解放研

究第４６回全国大会への町長、幹部職員、議会議

員関係者の参加について。 

 

 

 

３３３３、、、、環境環境環境環境についてについてについてについて    

 

① 甲良町の１３集落の河川に、錦鯉が住める整備事

業について。 

 

 

 

学校教育課長 

  〃 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

人 権 課 長 

 

  〃 

 

住 民 課 長 

 

町  長 

 

人 権 課 長 

 

 

 

 

  〃 

議会事務局長 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

４ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

９ 番 

金 澤 博 

 

４４４４、、、、産業産業産業産業    企業誘致企業誘致企業誘致企業誘致についてについてについてについて    

 

① 古河電工以外の企業誘致の計画は。 

 

 

５５５５、、、、入札入札入札入札についてについてについてについて    

 

① 過去１０年間に町外へ本社を移転した数。 

② 年度別の移転の推移と原因は。 

③ 今後の方向性は。 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

   〃 

   〃 

 

 

８ 番 

丸 山 恵 二 

 

 

１１１１、、、、入入入入札制度札制度札制度札制度についてについてについてについて    

 

① 審査会について。 

② 地元業者の育成について。 

③ 今後の方向性について。 

    

    

２２２２、、、、中学校通学路中学校通学路中学校通学路中学校通学路    

 

① 通学路の変更について。 

 

 

 

 

企画監理課長 

  〃 

  〃 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

 

 

１１１１、、、、せせらぎのせせらぎのせせらぎのせせらぎの里里里里についてについてについてについて    

 

① 国交省の道の駅に登録されたと聞くが、その内容

の詳細に報告と、併せて資料提出を求める。 

② 第3セクター方式での株式会社かはその後どうな

ったか。 

 

 

 

 

産 業 課 長 

 

  〃 

５ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

    

③ 駅長人事は決定したか、報告を求める。 

④ ３月以降の組合員数は増加しているか。 

⑤ ３月以降の売上高の町内生産者と町外生産者、購

入品の比率と金額の報告を求める。 

⑥ 園芸作物振興事業補助金交付の対象者数と直売

所納品状況はどうなっているか報告を求める。 

⑦ 来年３月正式オープンに向けて誰が責任者とし

て生産体制の確立、販売等の指導をしているの

か。 

 

 

２２２２、、、、農道整備農道整備農道整備農道整備についてについてについてについて    

 

① 当初予算で発表された舗装が取り消された地区

があると聞くが事実なのか。それはどこの地区

か。 

 

３３３３、、、、エネエネエネエネルギールギールギールギー対策防災対策防災対策防災対策防災についてについてについてについて    

 

① 今夏の節電を求められているが町としての対策

は講じているのか。病院、企業への対応はどうし

ているのか。 

② 原発再稼働について町としてどの様な立場で対

応しているのか。 

③ 公共施設へのソーラーパネルの設置を検討して

はどうか。 

    

    

４４４４、、、、不正受給不正受給不正受給不正受給についてについてについてについて    

 

① 生活保護受給者の不正受給が発覚しているが、当

町での受給者の世帯数と対象者数はどうなって

いるか。 

② 支給基準があるが、その調査はどのようにしてい

るのか。 

 

 

産 業 課 長 

   〃 

   〃 

 

   〃 

 

   〃 

 

 

 

 

 

 

産 業 課 長 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

   〃 

 

   〃 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

   〃 

６ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

 

 

③ 毎月発表になる「 人のうごき 」を見ると人口は

減っているのに世帯数は増える傾向にあるよう

に思うが、要因は何か。 

 

 

住 民 課 長 

 

 

 

５ 番 

丸 山 光 雄 

 

１１１１、、、、燃燃燃燃えるえるえるえるゴミゴミゴミゴミのののの収集収集収集収集についてについてについてについて    

 

① ゴミの広域処理化と町行政の役割は。 

② 週２回収集と「 ゴミ減量 」問題は。 

 

 

２２２２、、、、上水道上水道上水道上水道のののの不正取水不正取水不正取水不正取水（（（（いわゆるいわゆるいわゆるいわゆる「「「「    盗水盗水盗水盗水    」）」）」）」）問問問問題題題題につにつにつにつ

いていていていて    

 

① 窃盗罪の告訴後、どこまで進んでいるのか。 

② 器物損壊罪についても告訴しているのか。 

③ 盗水バイパス管設置工事の業者に対する何らか

の処罰が必要ではないか。 

④ 「 盗水 」による不当利得を請求すべきだが、進

行状況は。 

⑤ 全世帯の調査を速やかに実行し、他の事案の疑惑

を解明することが欠かせないのでは。 

 

 

３３３３、、、、窓口対応窓口対応窓口対応窓口対応などなどなどなど、、、、職員職員職員職員のののの勤務姿勢勤務姿勢勤務姿勢勤務姿勢のののの問題問題問題問題についてについてについてについて町長町長町長町長

はどのようなはどのようなはどのようなはどのような基本姿勢基本姿勢基本姿勢基本姿勢でででで臨臨臨臨んでいるのかんでいるのかんでいるのかんでいるのか    

 

① 不親切な窓口対応に対する苦情をどう解決して

いるか。（ 具体例では、①担当職員が不在時の対

応が不親切、②固定資産税の取りまちがいに対す

る対応、③公用車（ 送迎バス ）でコンビニにお

買いもの、④町民にたいする言葉使い等 ） 

 

 

 

 

住 民 課 長 

   〃 

 

 

 

 

 

水 道 課 長 

  〃 

  〃 

 

  〃 

 

  〃 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

７ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

５ 番 

丸 山 光 雄 

 

 

② これら地方自治法で定められた「 全体の奉仕者 」に反す

る対応の根本的解決は。 

③ 職員の不祥事や規律違反を公平に裁く「 倫理委員会 」

「 懲罰委員会 」などの機関の設置とそれに基づく町民へ

の公開のルールづくりが必要ではないのか。 

 

 

総 務 課 長 

 

  〃 

 

 

１１ 番 

西 澤 伸 明 

 

１１１１、、、、子育子育子育子育てててて応援応援応援応援・・・・若者世代定着若者世代定着若者世代定着若者世代定着とととと子子子子どものどものどものどもの医療費無料化医療費無料化医療費無料化医療費無料化

のののの拡充拡充拡充拡充のののの課題課題課題課題についてについてについてについて    

 

① 通院医療費も中学卒業まで無料をめざし、当面、

小学校卒業まで無料化を。 

② 子育て応援の強化・若者定着施策の総合的な推進

の中に子どもの医療費無料化の拡充策を位置づ

けては。 

 

 

２２２２、、、、町民町民町民町民にとってにとってにとってにとって利用利用利用利用しやすいしやすいしやすいしやすい介護保険制度介護保険制度介護保険制度介護保険制度とととと介護保険介護保険介護保険介護保険

料料料料・・・・利用料利用料利用料利用料のののの軽減軽減軽減軽減についてについてについてについて    

 

① 今回の介護保険料の値上げ実施後の町民生活に

与える影響をどのように受け止めているか。 

② 介護保険制度そのものに対する町民の信頼が揺

るぎかねない事態の中、軽減策の「 工夫 」が必

要なのではないか。 

③ 特別養護老人ホームへの入所希望の待機者の状

況は。 

④ 介護保険も含め、町あげての健康増進をはかる展

望と実践を示すべきでは。 

 

 

３３３３、、、、道道道道のののの駅駅駅駅・・・・せせらぎのせせらぎのせせらぎのせせらぎの里里里里こうらこうらこうらこうら整備計画整備計画整備計画整備計画とととと地域農業振地域農業振地域農業振地域農業振

興興興興・・・・「「「「地域活性化地域活性化地域活性化地域活性化」」」」のののの課題課題課題課題についてについてについてについて    

 

① 「 直売所組合 」と「 道の駅 」を統括・管理運

営・経営を担う組織の関係は整理されつつあるの

か。「 運営委員会 」は３月３１日で任務終了し

たと聞くが、その後の体制は稼働しているのか。 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

   〃 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課参事 

 

  〃 

 

  〃 

 

  〃 

 

 

 

 

 

産 業 課 長 

８ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１１ 番 

西 澤 伸 明 

 

 

② 道の駅・せせらぎの里こうら整備計画と農業団体

との連携は進んでいるのか。 

③ 「 自立できる農業 」（ やれば少なくとも赤字が

でない農業 ）を甲良町行政が支援する上での課

題は。 

④ 地域農業の振興と「地域活性化」に取り組む中で、

「 せせらぎの里こうら 」をどのような位置づけ

で成功させようとしているのか。このままの状態

ならば大きな重荷になりかねないのでは。 

 

 

４４４４、、、、住宅住宅住宅住宅リフォームリフォームリフォームリフォーム補助制度補助制度補助制度補助制度のののの拡充拡充拡充拡充をををを求求求求めてめてめてめて    

 

① 申込の現状と課題をどのように認識しているか。 

② 制度の目的・趣旨が生かされるため、予算枠・手

続き等の改善が必要なのでは。 

 

 

５５５５、、、、大飯原発大飯原発大飯原発大飯原発のののの再稼働問題再稼働問題再稼働問題再稼働問題についてについてについてについて    

 

① 原発をめぐる新たな状況が明らかになりつつあ

る情勢の中、「 再稼働は反対 」の明確な態度表

明が求められているのでは。 

 

 

 

産 業 課 長 

 

  〃 

 

  〃 

 

 

 

 

 

 

産 業 課 長 

  〃 

 

 

 

 

総 務 課 長 

９ 


